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3年が経過して思う

神奈川放友会は、創立後九二年が経過した。

石の上にも3年と言うが、働 塘J立の目的 。日標が活

動の中に見えて来ているのだろう力、

執行役を預かつて、自分では老骨に鞭を打ちながら、

役員の支援を得て頑張つて来たつもりでいる。しかし、

3年間の節目の中で振り返つて見ると、何が出来つつあ

るのか、しや たいした意味のない同好会なの力、

改めて創立時の趣意書の文言を熟読し、当時を呼び起

こしてみると会の創立の目的は次の3項目が柱である。

1)会員の情報交換 2)放射線技師会運営に対する意見

具申 め21世紀の医療と福祉を支える会の支援を掲げ

たものであった。

また、神放技に於いては退会者が増えているが、席を

置いた人達に何らかの繋がりを持ちたレ、更には、日放

技の政治活動の一翼を担う集団が、神奈川県放射線技師

会の活動支援として必要であると認識されていた。

気軽嗅 まり「過去を語り、現在を語り、未来を語ろ

う」をスローガンとして、憩いの館を想定して来たので、

放射線技師職だけでなく放射線業務に関連する技師以外

の方達も10%弱が会員として登録されている。

会の趣旨に賛同した登録者はH6名になった。しかし、

3年間の成果は、どう理解すればよいのだろう力、

また、皆様はどう評価されるのだろう力、

意見を寄せて欲しし、是非、お願い申し上げたし、

これまでの活動の中味を見ると、その1は、財彰訓 1放

友会Newsletter」 年4回の発行によつて、会員への情報

の提供と共に情報交換の広場として、予定通りの活動の

基礎を進めてきたD但し、会費の負担がないので、郵送

料の確保のために購読料年間500円を頂いている。

その2は、神放技への意見具申の項目である。神放技

のOB的な立場と放友蒙 として委員初 日したり、

連絡会議を行つて意見交換をしてきた。

その3は、語り合う場づくりのために、イベント企画

を実行して来た。参加し顔を知り気軽に語り合う場滝

その4は、出版物の刊行がある。これは大きな成果だ

ったと自負したいところだが、経費の負担が著者に重荷

になつているが、反省しながら支援事業として温存した

いものだ:余は、会員の希望する出版計画を支援する体

神奈川放友会会長  長 谷 lll  武

市Jを取ればよいと思う。

その5は、国政選挙を2度迎えたが、日放技・神放技

からの連絡体制が不十分なの力、活動自体が軟弱なの力、

21世紀の医療と福祉を支える会の支援については、行

動は何一つなかつた。

最後にもう‐項目を記すなら|よ「クリニック等におけ

る放射線業務の支援」を掲げた検討が始まりつつあるこ

とである。

次に、会員の意見を「はがきによる意見」を拾つてみ

ると、①気軽な身近な放友会 ②断 を願う ③ニ

ュースレターロ諜いあり C政治的な活動も がある。

曝 の集い」での意見を拾ってみると①情報交換

の場作り ②卜い の      設定 ③

クリニック等中 ・力期嚇霧騒緩製l・ 相談窓日の

設置 ④求人情報の発信とフォロー体制の整備 がある。

これらを端的にまとめてみると

1)気軽な身近な 財申奈川放友会」であつてほしい

2)定期的なニュースレターを発行して欲しい

3)放射線業務支援サービスの整備を願う

41 政治的な活動の足がかりをも考えよ

と理解している。

会員からの要望意見は理解できるが、眸陽朝1放友会」

組織として具体的にどれだけのことが出来るのだろうれ

会の大きな欠点は、活動費が無いことだ。

会費が無いので浄財を頼りにしているが、神放技や放

友会理事等の浄財のご厚意を得て何とか取り持っている。

3年間を振り返り、「/1ヽさな活動ではあるが、神放技よ

り好評価を得ている」ことで、持続をしたし、

会員の自由な建設的発言の期待と、今後とも益々のご

支援を頂けるものと理解し、本会の持続を豫 しヽたし、

また、人身■新によるリーダーを考慮に入れ、若い先

鋭な発想を取り入れて、神奈川放友会の発展を願いたい

ものである。気楽で気軽な中にも、実益のある「実のあ

る同好会」になって欲しいと願う。

財捺 川放友会は、あなたの手で育てよう !!」
皆さんで行動すれ|ミ 其れなりの効果は得られるもの

と思っている。

一人で見る夢でなく、みんなで見れば実現するだろう。
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平成 19年 4月 1日の医療法改正で対象となつた

無床診療所での「医療の安全管理体制整備」支援について

医療安全対策支援 平成 22年 4月 4日 (土)に行われ

た第 3回 神奈川放友会総会そして「放談の集い」で会員

か らの多 くの意見がだ されたことは神奈川放友会

Newsletter tt H号 に掲載されている。

同じくNewsletter第 11号には「クリニック等にお

ける放射線業務の支援」を考える提言が掲載されており
「1人職場の放射線業務支援」等について多くの皆さん

からのアイディアやご意見を頂き、それを議論して積極

的な取組みをしようではないかと提案されている。

クリニック等での 1人職場に関係した医療法の改正が

平成 19年 4月 1日 付けで施行された。それは、これまで

病院 。有床診療所に義務付けされていた医療安全管理体

制が、無床診療所においても義務化され、診療所を含む

医療機関に対し施設規模に応じた医療安全対策が求めら

れるようになつた。

この件について日本医師会は、平成 19年 H月 に医療

安全マニュアルを作成した。医師会会長は「平成 19年 4

月 1日 、医療法の一部改正が施行され、医療機関に対す

る医療安全対策が条文化され、義務化されました。また、

医師法の改正により、医師に対する行政処分の類型が変

わるとともに、医業停止等の処分を受けた医師は、再教

育を受けなければ医業に復帰することができなくなりま

した。いわゆる医療事故に関する報道も、相変わらずマ

スメディアを賑わせています。このように、医療の安全

に対する社会の関心は高まる一方であり、医療の質の向

上や、医療安全対策の推進・普及は国民の希求でありま

す。われわれ医療従事者は、可能な限り医療事故の発生

を回避するという努力を継続していかなければならなし、

もちろん、各医療機関でも安全・安心な医療のための理

念をもとに日々 努力していることと思います。しかし理

念だけでは安全な医療は提供できません。今、医療現場

に本当に求められているのは、実効ある事故防止対策の

実践だと考えま丸 」と述べられており、その対策の重要

性を指摘している。

ここにきて医療安全対策が無床診療所をも対象にした

ことは医療安全対策の充実であり、クリニック等で働く

診療放射線技師には業務負担が生じるとともに、診療放

射線技師が勤務していないクリニック等では、この医療

安全対策への対応が混乱するのではないか危瞑するとこ

ろでありますが、医療従事者として国民から信頼される

医療実現のために役割を果たすことが求められている。

現在の医療安全対策は病院規模施設が中心であり、平

成22年 3月 に報告された第 8回画像医療システム等の導

「医療の安全管理体制整備」支援有志の会

早 瀬  武 雄

入状況と安全確保に関する調査報告書では全国の 460施

設の病院で医療機器安全管理者の設置が 85%b医療機器

の保守管理計画の策定をしている施設が 77%でありま

しれ 病院規模施設での現状を考えると無床診療所での

対応が実現されるのは厳しい数値だと思われます8医師

会会長が述べられているように、「理念だけでは安全な医

療は提供できません」具体的な対応が期待されており、

われわれ診療放射線技師が積極的な係りを持つて医療事

故防止対策を実践して行く必要があり、クリニック規模

施設に勤務する診療放射線技師にはこれを機に医療安全

対策を見直し積極的に対応し、この分野の専門家として

の存在を示す絶好の機会である。

勤務実態調査 今回の医療法改正により医療安全対策

が無床診療所までも対象になり、その支援を考えると放

射線業務が行われているクリニック規模施設の把握、そ

こに勤務している診療放射線技師の実態がどうなってい

るのか調査をする必要があると考えました。

正確な調査が必要ですが、大掛かりな調査を行うこと

ができなかったので概況把握として技師会会員状況 (平

成 21年 3月 末日現在)から解析推測した。

技師会会員数は 1,664名 、自宅会員 。県外施設勤務会

員を除くと1,451名である。会員勤務の総施設数は 406

施設、その内、県外施設が 62施設。従つて、県内 344

施設に会員が勤務している。会員が 1名勤務している施

設は 169施設であつた。1名勤務している 169施設中、

病院規模の施設が 65あ り、クリニック規模相当の施設で

1名勤務している施設は 104であつた。

放射線技師の勤務実態調査 (2009.03)

1名会員施設

融  169献 (鰈
会員数 169名 (総会員数

クリニック脚 当

施設数 104施設 帷滋設数

会員数 104名  (総会員数

2～5名会員施設

融 105耐 (鰈
会員数 322名  (総会員数

6～ 10名会員施設

施設数  30施設 岬

会員数 225名  (総会員数

11名以上会員施設

施設数 40施設 儒滋設数

会員数 735名  (総会員数

344施設の 49.1%)

1451名 の H.6%)

344施設の 30.2%)

1451名の 7.2%)

344施設の 30.5%)

1451名 の 22.2%)

344施設の 8.7%)

1451名の 15.5%)

344施設の H.6%)
1451名の 50.7
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今回の調査では会員 1名勤務の施設が多かったことが  こられた会員が 60歳で職を辞するとしたら大変惜しい

わかつた。中でも明ら力ヽこ1名勤務であろうクリニック  ことである。

規模相当施設が104施設あつた。 現役時代の経験を後輩にご教授いただけたら喜ばれる

人材支援体制 1名勤務のクリニック規模相当の施設  会員が多くいることであろう。今迄k何名かの先輩は職

では休暇や緊急な休み等の取得も難しく勤務されている  場を異動し後輩の指導をしてくださつた経過があります

現状だと思われる。実態調査をしたわけではなく推測の  が、これほどまで多くの会員が毎年60歳の節目の年を迎

域であるが、医療機関がコ曜日・日曜日が休みとなってい  えるとなると、本格的な先輩技師の「活躍の場創設」を

る週休 2日 の医療機関は国公立病院だけのようである。  考えても良いのではないだろう力Ъ

公立に準じる病院や民間病院の多くは土曜日は午前中の   今回、有志により「無床診療所における医療安全対策

診療、即ち、15時ごろまで勤務している現状である。又、   支援」をどの様に考えるか2回の話し合いをした。そこ

クリニック規模の施設では9時～12時。15時～18時頃ま  での意見は、この支援活動の意義を多くの人たちに知っ

で開業している施設が多くある。このクリニック規模相  ていただく広報活動が必要であるとの認識でした。多く

当施設の職場環境や勤務体制等に意見・要望を取り入れ  の皆さんに意見を述べていただき参加してくださること

た活動が必要であると思う。 (「クリニック等における放  を期待している。

射線業務の支援」を考える趣旨) また、「クリニック等における放射線業務の支援」につ

平成21年 3月 末日現在、技師会会員数は 1,664名 で、  いても,緒に論議して何らかの向上を図れればよいので

60歳以上の会員が 137名である。平成20年度に60歳を  はないかと考える。この件についても多くの皆様のご意

迎えた会員は31名。平成21年度からの5年間に42名、  見をお寄せくださセヽ

36名 、30名、29名、25名の会員が60歳を迎えと予想さ

れる。60歳の会員が総て定年として退職されるとは限ら  [意見宛先 ]

なし功ミ、多くの会員が1つの区切りとなる時期であり、    「医療の安全管理体制整備」支援有志の会

この時期多くの会員が退会される。永年、医療界におい  「FAX」 か 暉泰彗」で碑刺 1腺あ閉務岐師会事務所内

て多くのことを経験し診療放射線技師として活躍されて  の上記宛にお寄せくださセヽ

時

催

　

日

[主

1.

神奈川放友会/ (社 )

平成22年 10月 24日 (日 )(午前 900～ 午後 3●0)Jヽ雨決行

集合場所 :」R小田原駅(7・ 11番線ホームの待合室前 )午前 &45分

小田原 → 強羅 → 早雲山 → 大涌谷 → 〃ヒ源台
→ 箱根町 → 箱根湯本 → ホテルおかだ → 箱根湯本(解散)

箱根登山バスロ箱根登山電車・ケーブルカーロ

―・芦ノ湖海賊船…・・

ランチタイム  箱根湯本の「アド戸ルおかだ」でランチバイキングを賞味

3.会  費 箱根フリーパス

同地で温泉入浴

3,900円 (こども・・1,000円 )

ランチバイキングと入浴料 2,900円 (こども…1,300円 )

(内 日入浴料 700円・こども入浴無料)

4.申込み 神奈川放友会事務局 [TEL 045-681-7573]

または 神奈川放友会役員まで

231-0033横浜市中区長者町 4-9-8

ス トーク伊勢佐木 1番館 501

神奈川県放射線技師会事務所内

2.行 程

早雲山・大涌谷

小田原
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ガヽ田原ういらう

一 透頂香 一

」R小田原駅東口に出て、右側に海産物の土産店がな

らぶ 5軒先に和菓子「ういらう」を専門に扱 う店があり、

喫茶室も兼ねているのでそののれんをくぐつてみた。

早速 「ういらう」を所望したと所、抹茶の入つた古風

な大きな茶碗が出された。「ういらう」その味は、うす甘

で素朴で淡泊な味合いでしかも上品さを感じさせる。原

料は米粉・餅粉・砂糖で造られている。ご存知嘱古屋の

ういらうもありますがここで云う「ういらう」は小田原

です。 (「 ういらう」と書いて 「ういろう」と読む)

ういらうの由来

私の目的は、和菓子の「ういらう」と薬の「ういらう」

の出来を知ることです。この喫茶室は薬を販売しておら

ず、店員さんの案内で、小田原城を右に見て外堀り通り

を散策しながら歩いて行くと、人方が人ツ棟、表が三ツ

棟玉堂造りの「ういらう」館に着く。

川崎市高津区 関  口 栄  次

見てびつくり、高い外壁こそないが、概観は小田原城

の天守閣より立派に見えた。早速入つてみると、正面に

和菓子 「ういらう」のショーケース、左側に薬 「ういら

う」を薬剤師が販売していた。薬名はういらう一透頂香

―とある。館の資料によると約六百数十年前、室町時代

に逆上る。
「ういらう」とは、外郎家 (う いらうけ)の姓で、外郎

家二代日外郎宗奇 (そ うき)力 自`ら造つて客の接待に供

したと云われている。

家伝の霊宝丹が透頂香

外郎家の先祖は、陳延祐 (ちんえんゆう)と云い、現

中国浙江省の人で、元のサ1頂宗皇帝のとき、大医院並びに

礼部員外郎 (れいぶいんういらう)と云う医者の役珊名

であつたと云われているc元の滅亡と共に日本に帰化し、

中国での役醐洛、礼部員外郎をとつて役職名 と区別する

ため、「外」の字を「うい」と名乗つた。その後、陳延祐

は博多で生涯を閉じ、その子二代目宗奇が朝廷に仕え、

初代延祐の持参した家伝の薬 「霊宝丹 (れつぽうたん)」

は朝廷に珍重され、引き続き二代目宗奇がこの薬を処方

し、天皇から「透頂香 (と うちんこう)」 と名付けられた。

時は移り、明応4年(14951に小田原を平定した北条早

雲は、永正元年(150のに京都から五代日外郎宇野藤右衛

門定治 (さ だはる)を招き、朝廷との外交役を務めさせ

た。豊臣秀吉がやがて天正 18年(1590に北条家を滅ぼ

した時に、外郎家だけは特例で小田原に残され、以後、

外郎家は薬を一般に売り出し、医薬の方に専念し小田原

のために尽くしたと云われている。

市川団十郎の「外郎売」台詞

やがて江戸時代に移り、享保元年(1710人代将軍徳 ||

吉宗の時、当時の歌舞伎俳優二代目劇 |1団十郎は、持病

のせきと痰のために台詞 (セ リフ)が云えず舞台に立て

ず困つていた。その時、この薬 「ういらう」のことを知

り、この「ういらう」を服用 し全医したと云われる。そ

の礼として作られたのが「外郎売」の台詞があり、外郎

家の許可を得、詞 |1家十人番 (おはこ)の内に入れ舞台

化 し、享保二年(1710の江戸時代から平成の今 日まで

代々継承され乍ら上演されている。

私は、この「夕鯨5売」の台詞 (セ リフ)を知つたのは、

たしか昭和 24年(19491中学 3年の頃で、当時の新劇俳

優・演出家であった俳優座の千田是也著 聰働 」の巻

末に「外郎売」のセリフがのっていたのでこの本を購入

ういらう館 表が三ツ棟

ういらう館 ノヽ方が八ツ棟



し、私なりに一生懸命読み覚えるのだが、なにせセリフ

が長いので台本を手離すまで1年位かかりましたが、や
っと自分なりに節をつけて表現出来るようになつた。

さてこのセリフの全文を読み易く、プロローグとエピ
ローグ組み合わせ (構成)で表現したいので、みなさん

もご一緒に声を出して読んでみて下さい。

[プロローグ ]

拙者親方と申すは、御立ち合いのうちに御存じのお方

もござりましょうが、お江戸を立って二十里上方、相州
小田原一色町をお過ぎなされて青物町を登リヘお出でな
さるれ|よ 欄干橋 (らんかんばし)虎屋藤衛門、只今は
剃髪いたして円斉と名乗りまする。

外郎売

元朝より大晦日 (おおつごもり)までお手に入れます

るこの薬は、昔ちんの唐人ういらうと云う人、我が朝に

きたり。帝へ参内 (さ んだい)の折から、この薬を深く

こめ置き、用ゆる時は一粒づつ冠 (かんむり)の透間 け

きま)よ り取り出だす。依ってその名を帝より透頂香と

給はる。即ち文字には透 lJ~lき頂 (いたう く香 Gこ

おい)と 書いて「とうちんこう」と申九

只今は、この薬、ことの外世上に弘 (ひろ)ま り、ほ

うぼうに偽 (にせ)看板を出だし、イヤ小田原の灰俵の

さん俵のといろいろに申せども、平仮名をもつて「うい

らう」と致せしは親方円斉ばかり。もしや御立合いのう

ちに、熱海か塔ノ沢へ湯治にお出でなさるるか、又は伊

勢御参官の折から|まば 門違いなされまする視 お上 (の

}⇒ りならば右の方、お下りなれば左側、人方が人棟 (や

つむ力⇒、表が三ツ棟玉堂造り、破風には菊に桐のとうの

御紋を御赦免 (しゃめん)あって、系図正しき薬でござ

る。

イヤ最前より家名の自慢ばかり申しても、御存じない

方には、正身の胡椒 (こ しょう)の丸呑み、白川夜舟。

さらば■粒たべかけてその気味合をお目にかけませ う。

まずこの薬をかように一粒舌の上へのせまして腹内へ納

めますると、イヤどうもいへぬは、胃 。心・肺・肝がす

こや力ヽ こなつて薫風咽喉 (く んぷうのんど)よ り来たり、

日中びりょうを生じるが如し。魚、鳥、本の子、麺類の

喰合せ、その外萬病即効あること神の如し。

さあてこの薬、第一の奇妙には、舌の廻ることが銭 (ぜ
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小判横絵 小田原 外郎売  葛飾北斎

に)ごまがはだしで逃げる。ひよっと舌が廻 り出すと、

矢も楯もたまらぬじや。そりやそ りや廻つて来たわ、あ

わや咽喉 (のんど)。

(これより早日言葉が徐々に早く回転する)

。 さたらな舌にかげさしおん、はまのニツの唇 (く

ちびる)の軽重 (けいちょう)

。 かいこうさわや力ヽこ、あかさたな、はまやらわ、
おこそとの、ほもよろを。

。 一ツヘぎへぎにへぎほし、はじかみ、盆まめ盆米
ばんごぼう。

。 つみたてつみ豆つみ山椒 (さ んしょう)書写山の

社僧正 (しゃそうぜう)。

こごめのなま噛 (が功 、小米のなま噛、こん小米
のこなまがみ。

締子 (しゅす)ひじゅす締子締珍 (し ゅちん)。

親も嘉兵衛、子も嘉兵衛、親嘉兵子嘉兵、子嘉兵

親嘉几

古栗の本のふる切日、雨合羽かばん合羽か、貴様
の脚袢も皮脚袢、我等の脚袢も皮脚袢。

しっかわ袴 (ばかま)のしっぽころがを三針なか

ちよとぬうて、ぬうてちょとぶんだせ、かはら撫

子野石竹 (なでしこのぜきちく)

のら如来のら如来、みのら如来、むのら如来。一

寸 (いっすん)のお小佛 (こ ぼとけ)におけつま

ずきやるな、細溝にどじょうによろり。

京のなま鱈 (だら)、 奈良なま学鰹 (なまがつお)

ちょと四五貫目。

おちや立ちよ茶立ちよ、青竹茶完 (ちゃせん)で
お茶ちやつと立ちや、来るわ来るわ何が来る、高

野の山のおこけら小僧。

狸百疋箸百ぜん、天目百ぱい棒人百本、武具馬具

ぶぐばぐ三ぶぐばぐ、合わせて武具馬具六ぶぐば

ぐ。

菊栗きくくり三きくくり、合わせて菊栗六きくく

り。

麦ごみむぎごみ三むぎごみ、合わせて麦ごみ六む



ご現
。 あのなげしの長薙刀 (ながなぎなた)は誰 (た )

が長薙刀4
・ 向こうのごまがらは荏 (え)の胡麻殻か真胡麻殻

か、あれこそほんの真胡麻殻。
・ がらびいがらぴい風車、おきやがれこぼし、おき

やがれこぼうし、ゆうべもこぼして又こぼした。
。 たあぷぽつlま たあぷぽつば、ちりからちりから

つったば、たっぽたつぽ一丁だこ。

・ 落ちたら煮て食 (く )も、煮ても焼いても喰はれ

ぬものは、五徳、鉄きゅう、かな熊童子に石熊、

石持、虎ぎす、中にも東寺 (と うじ)の羅生門に

は、茨木童子が、うで栗五合、掴 (つ力うんでお

むしゃるかの頼光 (らいこう)の膝 (ひう 元去

らず。
・ 鮒きんかん、椎茸、定めてごたんな、そば切りそ

うめん、 うどんか愚鈍 (ぐ どん)なご新発地 (し

んぱち)。

。 小棚の小下 (こ した)の小桶に小味噌がこあるぞ、

こ杓子 (しやくし)こ もつて、こすくつてこよこ

せ、おつと合点几

[エピローグ ]

心得たんぼの川崎、かな川、ほどがや、とつかを走っ

て行けば、灸 (やいと)を摺 l■lり むく=里ばかリカ＼

藤澤、平塚t大磯ががLt/1蜘宿を、七ツ起きして早

天そうそう、相州小田原透頂香、隠れござらぬ、貴賤群

衆の花のお江戸の花ういらう、あれあの花を見て、お心

をお和 (やわ らぎやという。産子這子 (うぶこはうこ)

に至るまで、このういらうの御秤判、御存じないとは申

されまい。まいつぶり、角出 (うのじ せ棒出せぼうぼ

う眉に、自杵橘鉢 (うすきぬすりばち)、 ばちばちぐわら

ぐわらぐわらと、羽目を外して今日御出の何 (いず)れ
様に、あげねばならぬ売らねばならぬと、息せい引張り

東方世界の薬の元締、薬師如来も上覧 (じ ょうらん)あ
れと、ホホうやまつて「ういらう」はいらつしやりませ

動 、

享保三側   (1718)森 田座にて
~代

目 市川団十郎 自作自演

薬ういらう(透頂香)の効能は

「帳 」

古来の製法による期 で、化学剤の如き副作

用、習慣が なし、 印 や麟 唯「まず、腹痛胃痙攣

等の痛みを速や力ヽ こ止める。薬型は、極 lヽ球円形で遠地

に赴く際、携帯すると便利である。

「魏 J

胸腹痛・胃痛・食中毒・頭痛・嘔吐・感冒・気管支炎・

咽頭炎 。日射病・高山病・心臓病 。心腿 。心臓補強・
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これが薬の外郎。印籠も外郎さんで売つているもので、

朝廷から使用を許された「五七の桐Jの御紋り。

強壮・歯痛・酒の悪酔・宿酔。その他急病に用いて良好

あり。

(“ (株)う いらうの効能書'よ り)

「控えおろう! 控えおろう!! この紋所に目に入

らぬか !」  お剛1染み水戸責門の角さんのセリフ。

あの印籠の中に、この「ういらう」が入つていたかも

知れませんね ?

台詞「外郎売」の効果は

新劇、歌舞伎の若手俳優を相手に発声・活舌法の基礎

訂練に用いられている。

他スチュワーデス・バスガイド・アナウンサー・会社

の営業マン等、自身の旧性を十分に活かす意味で広く利

用されています。

小田原市では、街おこしの一環として、幼稚園児から

大入まで、それぞれグループを作り、市内で行われる色々

なイベントに参加、この台詞「外郎売」を発表している

そうです。

ちなみに筆者の若い頃、「夕鯨『売 の日上が自身の個性

に自信を付けてくれました

それが効をなして、平塚市

民ホ■ルで黒澤三吉作「真土

村■揆」が上演された際に、

明治時代の官憲天獄 (刑務所

所長)の役を、客演として出

演した思い出がありま丸

写真lよ 明治時代の官憲天

獄 研い の役で出演

した、思い出に残るその時の

プロファイルです。

最後に、現 12代目市川団十郎の′息子、歌舞伎界のプ

ロフェッショナルと云われている制 ‖海老蔵が、この「外

郎売」をどう継承されてゆくかを楽しみにしております。

思い出のプロフアイル
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主 催 :

後 援 :

平成 22年度 神奈川県診療放射線技術講習会

神奈川県地域保健福祉部    共 催 :

横浜市健康福祉局       会 場

(社)神奈川県放射線技師会

:横浜市西センター

年月日 9:30            ∠F 高1             12:00 13:00          午  後            16:00

平成 22年

10月 31日

(日 )

開

講

式

「サイバーナイフ治療」

・サイバーナイフ治療 10年の経験から

新緑脳神経外科サイバーナイフセンター

センター長 佐藤 健吾

・サイバーナイフの技術

新緑脳神経外科サイバーナイフセンター

放射線治療品質管理室 井上 光広

「頭部領域の画像診断」

・頭頚部領域の診断に必要なCT検査技術

北里大学病院 大関 祐介

・頭頚部 MRI検査の基礎

東海大学医学部付属病院放射線部

技術科 梶原 直

平成 22年

11月 28日

(日 )

「老年医療」

・認知症の鑑別診断におけるMRIと

核医学検査の役割

東海大学医学部基礎診療学系 画像診断学

准教授 橋本 順
。老年看護

横浜市立大学医学部看護学科 老年看護学

准教授 月風部 紀子

「乳房撮影」

・デジタルマンモグラフィの

品質管理とモニターの動向

神奈川乳房画像研究会

石川 光雄

平成 23年

1月 23日

(日 )

「婦人科領域の画像診断から治療へ」

。画像診断

東海大学医学部付属病院

基礎診断学系 (画像診断学)

医師 山下 詠子

東海大学医学部付属病院

専門診断学系 (産婦人科学)

医師 池田 仁恵

療ム
凋

「小児医療」

。小児神経領域のポイント CT口 MRlを中心に

神奈川県立こども医療センター放射線科

医師 丹波 徹

。当センターでの小児単継 線検査と被曝管理

神奈川県立こども医療センター

放射線技術科 川崎 稔生

平成 23年

2月 20日

(日 )

「骨撮影 1 」

・骨軟部領域の画像診断

聖マリアンナ医科大学放射線医学教室

講師 橘川 薫
。骨密度測定

横浜市立大学付属病院

臼井 淳之

「骨撮影 2」

。所見が見えやすい

単継 線撮影のポイント

川崎市立多摩病院

古川 博明

閉

講

式

自然環境下における放射線測定調査事業

学校法人北里研究所 北里大学病院

上前 忠幸

恒例となっている県主催による診療放射線技術講習会平成 22年度開催プログラムが、去る6月 に発表された。

かつては年 6回の開催であつたが、いつの年度からは年 5回の開催になり、更に今年度は4回の開催日程となり講習

内容が縮小されている。 日進凋歩の激しい医療技術の変化を理解する絶好の講習会が、年々縄′卜されることは現場にい

る診療放射線業務者にとつては嘆かわしいと思 うが如何なものだろう力、 むしろ生涯教育として充実してほしい。

県内の診療放射線業務に携わる者は、この講習会で必ずや受講の利益を得ています。是非とも受講されて県内地域放

射線医療のレベルアップのために、貢献して頂きたいものである。特に、神奈川放友会会員の受講をお勧めする。

7



北村会長続投断念の挨拶に

すかさず一人挙手で中澤靖夫会長が誕生

第 68回 日̈ 会定力辮落勒 6`月 5日 (土 )

午前 11時より科学技術館サイエンスホーノИこて開催さ

れ、全ての議案が承認されると共に、平成 22・ 23年度

役員選挙が行われて候補者が全員選出された。

地域選出理事15名は選挙で、理事会推薦理事16名 と

プラス監事2名は信任投票により選出された。

また、翌日の6月 6日 (日 )10時より平成22年度第

2回理事会が、日本放射線技師会事務所で開催された。

31名の理事中2名力軟席 したが、理事会開催のあいさ

つで北村善朗会長は「会の舵取りを後任に委ねたし可 と

会長職の続投を断念する旨を表明した。

次いで司会者は 時 を (1斜罠)をどうするか ?」

理事に問うたところ、中澤靖夫理事‐ノψ浄 され会長

へ立候補する表明を行つたとのことである。

何か前触れがあり準備していたのだろうか ?
北村会長の続投断念|よ既成の事実だつたのだろう力ゝ

理事会では、会長立候補にあたつての り嗜姥方針」

を述べるよう意見が出されたそうですが、中澤理事はす

かさず間を入れず次の3項目を述べている。
。 今まで以上の安心安全の医療の提供
。 今まで以上の高い技術の提供
。 今まで以上の高セ洵請 ―ビスの提供

の3点を患者が医療界に求めているので、「技師会がおこ

なっていくべき事業の見輛 と位置づけた意見を述べた

そうである。その後に採択が行われているが全会一致で

承諾され、中澤靖大会長が誕生している。

何カリ害突に出た理事長選出劇に見えるが、呆気なく一

人勝ちに終わつたのではなかろうか ?
戦略だつたのか ? なりたい人を選ぶのではなく、

させたい人を選びたいものだ。

理事会での理事長 (会長)選出のプロセスは、こんな

程度のものなのれ

また、副会長には、イツ|1 清民・井戸靖司氏が推薦さ

れ常務理事と共に、全会一致で承認されている。

神奈川県放射線技師会出身者としては、チーム医療担

当の原口信次・編集広報担当の小野欽也の両氏が常務理

事となった。また、専門官として森田立美氏・木村由美

氏が新執鶴郭に就任している。
「人は代われども、伝いは替わらカ ネ暢謝||からの技

師会伝統の味が灯つてほしいものだ:期待したい。

チーム医療推進の上昇気流の中で、新執行部鮮鋭指導

による取組が期待される。益々の活躍を願うものである。
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つぶやき

横浜市救急医療セ・lll崎市北部小児セの

休日夜間救急放射線支援業務がなくなった

神奈川県放射線技師会の公的事業の一つとして永年支

援してきた、横浜市救急医療センター・り|1崎市北静 l、児

センターにおける休日夜間中       が

あった

横浜市は横浜市病院協会を通して又川崎市は地域医療

課との契約の中でヽ 横浜市では3月 31日をもつて契約

が終了し、再契約はなくなつた。また、川崎市において

は平成 22年 9月末までの契約で、放射線支援業務は終

わり成る。

両市とも経費削減の中で、横浜市病院協会から横浜市

国師会への変更に伴う放射線支援業務の見直しがあつた

川崎市においても川崎市1賠配 の鋼 11興 ま

れ、県放射線技師会との契約は停止された。

このことによつて、県技師会の 22年度予算計画は大

きく縮小されている。

これまでは業務刻援による収櫛 治 の事業費として組

み立てられていたが、これがのぞめなくなつたのである。

楼 り|1県放射線技師会は会費と若干の補助金で運用さ

れることになるのだろうが、年間 6∽Ю円の会費でやつ

て行けるのだろう力、

事業喩 ハヽ・経費の見直し等で、会費に見合つた活動

を行うだろうと思われる。また、会費の値上げによる活

動費の確保が考えられるが、1∞0余の会員を有する神奈

川は、全国最低レベルの会費なので、他県の会費を参考

した値上げが検討されるのであろうか 。・ ?

会員も事の重大さに理解を示され、支援体制を心得る

べきです。

今後、どう展開されるのであろう力、みんなが真剣に

考えるべき時が到来している。

おおいに意見を述べ合うべきでしよう。

また、執行部を信じて、その手腕にお任せすべき選択

もあるでしようれ  !
公益社団法人を目指す神敷技は、腰を据えての指導力

が問われることでしよう。

[編集後記 ]  ★    ☆    ★

神奈川放友会 Newsletterは、年4回の発行で創刊号

以来九二年が経過し、読者も倍以上に増えました。

これからも、ますます読者に応える努力をしま丸

準 ご支援をお願い致しま丸 投稿を待つていま丸

今回は、眸鵬朝1県幸L房画像研究会の経過と経緯(その

⊃ 」は休みとし、次号に掲載させて頂きます」

稼ヘジ


